

Nº 417 BASTOS, 6 de ABRILO de 1958 O PROGRESSISTA REG. NO. 2695 SÃO PAULO A.P.

# バストス週報

第四一七号  
昭和33年  
四月六日  
発行

DIRETOR  
KOITI MORI

REDATOR  
SHION ODA

RUA PRES.  
VARGAS, 188  
C. P. 112

BASTOS  
C. P.

ANUAL  
CR. \$  
100,00

天の邪鬼 9

## 計画と実行

洋服の着上手？

でも……

合日本八会の募集したが、今まで応募されたアンケートは思つたより少い。文章にまとめる事の煩雑さもあるが、とりたてかわった案もないであらう。

中央に奨学金を作り、クルボ四車乃

マニ学校連学生を寄宿せしめる案

一千コント程度の資金を作り、この

金を融通して利息で移住地内の年中行事的費用を賄い、或はバストス賞と

植林をして将来的資金を作り案

農業試験場案、果樹園經營案、

シチオ電化案

まだその他にもいくつかあつたが、大

体共通する点は、その事業から利益した大

金を年中行事的費資金に充て、スホーツの他の文化運動の助成金とすらないと

寄附金要請になやまされついろ及動のようにも見える。

少年野球、陸上競技、青年団諸事業、連日会、病院、いづれも大功であつて、し

かも金に縁の遠いものはかり、大なり小

なり、ひどい懷中をみてにしないでは独

歩できなかの非経済団体だから、仕方をかえなが、やはり独歩できる様に仕組をか

とよい少年野球の場合では、かりに果樹園をもとも自ら管理することは大変敷居が高くなる。そのため四方六とか半々で誰か適当な人を管理してもらわなくてはならぬ。それがいかに1つで実行にうつすかが問題がある。

第一に行き当たるのが資金の問題。一へんに五城ホルマするか、五年計画で分五城にするか、によつても資金の多寡がある。第二にふつかかるのが人の問題である。

## わかもと

WAKAMOTO

ALFAIA TARIA IMPERIAL



洋服店 洋服店 丸山

丸山の  
テルノなら、あなたにでも……

バナナ・ホートの偉力

わかもとの人気にはす  
デー オ わかもと

わかもと あなた  
デー オ わかもと

わかもと あなた  
健康と美を守れ

わかもと あなた  
健康と美を守れ



製造元

東京わかもと製糸株式会社

伯國總代理店

聖市パウリスタ製糸会社

C. P. 三六五六

植林でも果樹園でも立を管理する人を得ながらたら、恐らく失敗する、失敗とまでは行かなくとも所期の成果を上げてくれない。又管理人を得るには、こういう事先覚者又は指導者がなければ軌道にのらない。幸いに熱意のある人が起ち上れば、資金の問題も割合に滑らに解決するであろう。が、案そのもの。即ち計画は大へん人間思



コロニアの意識にうつたえる

## 二世とニッポン語問題 4

アンドウ ゼンペイ

迷ひエービン おしらせ

○受取人本人バストスに居ない場合、お知合  
いの方はお申出下さい

私は、さきに「二世の人間像」という文で、二世のニッポン語習得は、ヨーロッパでも、ブラジル社会にどうも、きわめて有能なA型の二世をつくるために、絶対に必要であるということ、のべたが、二世のニッポン語教育は、実際問題として、その実行が困難な状態にある。したがって、この障害をうち破らぬか、ニッポン語教育必要論をどんなに叫んでみたところで、どうせい有效な成果をあらゆることはできないものではない。だから吾々はまず、日語教育の実行を困難にして、又はその結果を不満足なものにさせない。大さな障害をとりのぞくことに、全力ををこべべきである。この障害は、うまでもなく、現行の教育市以外の二つの法令を忠実に守れば、サンパウロおよびサントス市では十才以上、その他の場所では十四才以上でなければ、外国語を学校で教えることにならぬ。現行の外国語教育令によれば、サンパウロ、サントス市では十才以上、その他の場所では十四才以上でなければ、外国語を学校で教えることになる。この外國語教育制限は、移民及その子孫とができます。教師は検定試験とあわせて資格を認められたものに限るが、サンパウロ市をサンパウロ以外は、外國へが教師となることはできない)。市以外は、外國へが教師となることはできない)。市以外は、外國へが教師となることはできない)。

この外國語教育制限は、移民及その子孫のブラジルへの同化を、できるだけ促進させる目的で行われたものであるが、この法令が行われてから十九年來の結果をみると、それは決していい意見ではない。それが、なぜか、たゞ、たゞ、一せと二せとの文化的関連をたゞ切ることになり、精神的な理解によつて結ばれなければならぬ両者を分離させると、悪い結果をもたらすよくなつたことは、いかんにたえない。

われわれニッポン移民は、今日では、そのほとんどすべてのものが、ブラジルに骨を埋める覚悟で、ニニセの生活を樂んでいるのだし、その子孫がブラジル人の成長とともに、幸福と満足を感じてゐるのである。それ故吾々及子孫ができるだけ、ブラジルに同化して善良に好まれる移民となるよう努力しない気持は充分もつてゐるのである。しかし、ここで生れた子供は法律上ブラジル人となつて、国籍の上では、その親とはなれてしまが、親と子の関係はたちがれないのである。さて日常の生活における親子の現実の関係を密接につなぐものは、法律上の登記書類だがないし、生物学上の血のつながりだけでもない。それは親子であるという意識から生まれる愛情なのである。さてお互の愛情のまゝなかあるほど親子の関係は美しくものとなり、幸福な家庭生活がとどまるのであることは、いふまでもない。そこであるが、親子の愛情を深めなためには親と子が同じ文化で結ばれると、いふことが、根本的に必要なのである。なんとなれば、日常の家庭生活は、人々は互

受取人	差出人
田中 さん	日本カゴシマ県田中マリア
佐藤 繁	福島県鏡石 添田浜三
スズ(ギ)エト秀一	新潟県豊栄町佐藤秀子
増田駒市さん名谷	ワカヤマ県橋本小西政好
矢島金吾	ロンドン市役所
辻 武夫えカスカツ	アンドラスチアラスト
梅山 さん	リベロンボニート肠平次郎
森田 女タカシ	聖州食料工業営業組合
菊池 豊	ボンペイ・ヤ・ジヤクト社
富吉方暢	パラナ梅山タカリ
矢島金吾	リバーランド
木梅山 さん	アルトハラナ市役所
中本 トシ	マナー商会
中谷勝次(エンドウ)	スールアメリカ会社
原春治 ボンタン	コレイア・デーアス・サンパウロ
中谷勝次(エンドウ)	サンマーロ・永井
元木參兵衛	アルトハラナ市役所
マリヤ・エレザ・ミツスキ(ギ)	ホルト布ライアントニオ
佐野ミチミ(ガ・バルガスミチミ)	カロリナス・アゴラシ
齊藤友三郎	サンタンドレ・Y・井上
井上ヒロカズ	リバーランド
丹治ヨジロ	州立銀行
岩崎シケユキ(ガラス)	マナード・アヘン
中島タカシ	アーヴィング・E・R・スガハラ
中島マサキ(サウス)	ロアンダ・布役所
藤田一郎(シヤーカ)	カシビーナス・アララシン
藤井田 一丈	サンカルタント
テルソンシロ 小倉	聖市
森田金吾	ホリアルチド・ブラジル
鶴秀文	アサイ・E・R・スガハラ
永松みよ子	ロアンダ・布役所
エネカラ・カツオ	カシビーナス・アララシン
(ホイタ・元木・中島・成現在所ごんじの方はお放下さ	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
佐野万太郎	カシビーナス・アララシン
佐藤 勇	ソビシ局より送金アビーズ
佐藤	カルタ
佐藤勇一様より全一封宛寄附頂きました	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
これはシネマ券売上に加えました	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
前七月五日六日アタランチナ遠征道には、今一	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
回興行を致します故何卒御援助下さい	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
故大様御承知下さい	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上
バース少東野珠 世説人	カレク・御末觀下され、ありがたく御礼申上

いに微妙な感情の作用をうけやすいものであるから、お互の意志や気持がよく通じあうと、いうことが家庭の平和と幸福を保つ上には、よりも大功なので、そのためには、親子が完全に理解しあえるコトバが必要なのである。

こういう点からみると、十四才迄ニッポン語教育を行ふことができないといふことは、いろいろな点で、親子の意志及び感情を通じさせることばを子どもが完全に習得するなどを非常にさせたまくのである。

もちろんニセは生れながら家庭で自然に親のコトバを覚えるが、文明人のコトバは学校で特別に教えられる事によつて習得するものの方が多いので、家が自然に覚えるコトバは日常生活以後だけの、ごく限られた単純なコトバに過ぎない。それで、これだけでは複雑した生活をしてくる文明人はお互いの意志を完全に通じあうことはできない。いわゆるアナルフベットがあるといえる。たゞ、しかも十四才迄ニッポン語と学校で教えではないという法令は、子供にニッポン語を語りこむにすらも、劣等感意識をいただかせ、善良なアラジル人であるためには、ニッポン語を説きなさい方からいのだというようが気持ちがこなせるのである。

親子の間がえな状態になつた時、その親が子どもの教育を立派にしていくことは、どうしていいかない、アル・おど習うことは、主として知識であるが家庭での教育は精神的な面がなされりで、クルーおど家庭との教育は完全に並行して行わるべきものである。

移民及びその子孫がアラジル文化によりよく同化するという二つ、われくは反対の二つが、もうろ、それを望んでいふと考られる。しかし移民の文化を圧迫するような同化の強制や、または親と子弟の文化的な関連をたちがくようなり方は決して清明な同化政策ではない。

民族文化は、その民族にとって、まさに生命にひといもので、その文化が不当に圧迫されれば、その結果は極端な劣等感意識を起させ、おさえつけられた不満な気持は移民の精神上に種々を悪く影響を与えてからを好まずからがる。移民とすることは、すでに社会学者の研究によつて明らかにされつゝあることである。

したがって移民の同化は移民のすぐれた能力を充分に發揮させることを考慮した上で促進されねばならない。シヤニセニセきたつれられべきものではない。ことに一世の同化は私の考えでは、ほとんど不可能に近い。一世は結局ニッポン文化の中、生活することによって、ほんとうの、その生活力を發揮させることができる。有能な移民となることがかかるのである。

あるから、一世の同化さえもニッポン文化から力はなされたアラジル化があつてはならぬ。なむち私から、ニッポンとアラジル両文化の合子であるA型のものであるニとか、まつとも達ましいのである。

移転ごあいさつ

此の度 私一家、家事の都合でリン  
ス市へ転居することになりました。  
省みますと、昭和五主七月廿七日同  
県（岩手）人九家族と共にウニオニ  
イ区へ入植し、次いでサウル区が開  
植と同時に、その方に移りまして、本  
年で足掛け二十九年になります。私  
等文妻も人生の半分以上をバストス  
で過した事があり、子供達にとつて  
は眞の故郷であります。永々年月の  
間物心共に寒まれ何の不足不自由も  
なく暮すことができましたのも、亦  
日本の故郷で暮した以上の樂一、生  
活ができましたのも、ひとえに皆様  
の温か御輿情に依るものと深謝申  
上げる次第でございます。その御高  
恩に対し何等謝恩もしませず移転す  
る事は、誠に申わけない仕儀で御許し  
を願上ひます。尚勝手乍ら此後とも  
今迄通り御交誼賜わります様、皆様  
の御健康を祈りつつお立教れます。  
御錢別を下さった方、懃々御見送いた  
だきました方に御礼申上ひます。どう  
ぞリンス地方へおいで節は御立  
寄り下さる様、住所は左記の通りで

白岩家族一同歲

Takashi Furukawa  
Rua 15 de Novembro. 172  
Lins N. O. B

サウス区各社  
バストスの皆様

こんな投書もある

おしらせ

バスストス三十周年祭典  
説念事業としていかが

生長の家 イビウーナ道場事務長  
講師 勝又孝三先生

一、バスストスアラジル唯一の橋の名所  
とする。山櫻八重桜、サクランボ等各  
種を市の周辺に植え開花期には観光團  
を招致する計画

二、サクランボは花見のあと副産物とし  
て高価に売れ方

三、サクランボは家具、室内用品、ステッ  
キ食器製造の原料として売り出される。

竹の増殖、竹細工を大々的に売出す。

四、桐の植林 東洋趣味の家具を料とす  
る書は以上の様な内容で、名所名物を  
紹介する。

五、三十年祭念事業と、大慶結構であるこ  
とが条件です。連日会が直接担当しない  
者が頭のどれも幸でも、よいが、今少い  
具体的に指示して下さい(へくさんへ係)

生長の家 バスストス説友 相愛会  
  
  


勝又先生はバスストスに時折かいで  
下さる、お話を上手な方です。御近  
所おさそい合され、おでかけなさる  
よう、おしゃせいたします。

天國も地獄も 人がつくる  
心の眼をひらけ 幸運は  
到るところにある  
(名口福春先生訓)

こんな ツツマン市に(アベニーナタバチヤラ)

すばらしい 新  
メルカ

ができました

採光・通風・衛生的  
水道・インカナメント

電燈・電力・完備

五五コントより、支拂三年以上 月賦で頼ります

特典 向う十年間市役所のインホスト、フレジアル  
イングストリア、プロフィン、免税

ロードビアリヨもメルカード前に移ります



分譲希望者は左記へ



バスストス  
代理人

ウーゴ佐々木

Super-Mercado de Tupá

文化生活への第一歩は

台所のガス化より

ガスの値下りでガス大衆化を計りつゝあり  
一度使った方にあたずね下さい  
ゲスよりよハものはないとおつへやいます

新發賣  
チツホ・イーホ

ホゴン  
ブランジル



FOGÃO BRASIL

新式でとてもよいホゴンです  
エントラーダ 一三〇.〇〇  
十月 ブレスタソン 八五〇.〇〇 完  
現金かすと割引があります

ホゴン、パテル、ターコ印もあり  
一コントのモントラタ 七五〇.〇〇 完  
いがう、色々あります、

取次店

重道商店

カーザ コロニア

リキガス 及び ホゴン

アンティガ

おいしくて上質で安い

古しあがつてください

半キロパコッテ 五〇.〇〇セード

モルダディラ 一キロ三十八針  
（値段協定により、三針値上り  
ピカタですと四〇針の割です）

カサメント用ペーン

飲みも大勉強  
大量大割引

Manteiga Vitoria

シネマ ラン上

柳浦イルモンス 鮮魚

バール ソルベツテ



会葬御礼

三男進（嬰兒）こと生後一週間にて去る三月三十日。時ニ十分逝去、翌三十一日バスストス墓地に埋葬いたしました。  
追而葬送の節は御多用申遠路御いたさず御難融なさいまし。天にて恐縮に堪えません。その上過分なる香薫花輪など御惠贈いただき御芳表の段ありがたく重々御礼申上けます。一々御伺ひ致すべきですが、所の慣例により勝手乍ら失礼の上紙上をかかげたりて御礼御挨拶を申述べさせさせていたしました。

一九五八年四月一日

中史

各 位	親戚	友人	父	母	兄	水	水	水	主	計
	島板小佐東	水	水	水	主	計				
	垣茂野	口	口	口	主	修				
	本万利	口	口	口	主	修				
	寿	口	口	口	主	修				
	勢光太	主	主	主	主	修				
	追雄明郎	主	主	主	主	修				
	德子	主	主	主	主	修				
	務	主	主	主	主	修				
	追雄明郎	主	主	主	主	修				

バストス寫眞俱樂部

撮影

会

バストス寫眞俱樂部  
撮影会  
各 位

去る三月三十日バストス寫眞俱樂部  
ンバー十三人（不参加數名）キ前玉時半  
爾模様を氣に入らアラサツバ市に向  
た。兼ヒクニクなリ細君帶同者子供  
連れが多く車中大賑ひ、長襦さんの案内  
マタドールを見学したが、屠殺場内部  
の諸工場には可なり撮影材料があつたら  
しく、あちこちで盛んにしゃべーの音がし  
ていた。当日は日曜日で就業して自か  
たが、もし平日であれば一千二千五百額  
思われたが、いかにドライものがあるかがわかつたから  
ふるえ乍ら南極へ行つたような顔を  
いる会員が多くた。（つづく）

農家 の 皆様 !!!

配合肥・單肥・各種の販賣を

開始いたしました

使って見て、なる程良かつたどうなすける



何故でしよう?

土地の性質を良く 研究検討してあるから

肥料の化学的反応や酸性対策を充分考えてあるから  
良心的な責任のもてる 配合をしてあるから

その上実地に使ってみて実績をあげて居るからです

◎

肥料商も農家の皆様と共存共栄をモットー  
とするには、農業の研究が必要な時代です。  
弊商会は農業技術研究部を設けまして、皆  
様の御相談や御利用をお待ちしております。

サンパウロ市 イタフラ テ ミランタ 街七二

電話三五一八九五五 三七一九八一

上社  
川兄弟商店会

支店

パラナ州 ロンドリーナ市 マラニオン街四七五

電話 二五五

Cia Shibukawa Irmãos  
Rua Itapura de Miranda 72  
São Paulo

FONE 35-8955  
" 37-1981

# Cine Bandeirantes

尚

A

D

B

主催

で

野球

映画

川上

哲

治

物

語

四月

六日

夜

九

時

よ

り

合

計

三

回

背番号 16  
四月七日 夜八時から  
エウ オウ ジュリア On on Julia  
アバ。 テイラ。 テレス

四月七日 夜八時から

熱砂の抱擁  
いきごまろうよな はくいラウシーン  
川島多雄二と淡路恵子の大熱演



10<sup>a</sup> Época

dia 11 e 12 de Abril  
as 20 Horas.

四月十一日 夜八時より

第十部

完結篇

花嫁はどに

四月四日 夜八時から 四月五日 夜七時半から

一家あそいで おひかけ下さい



# TARZAN

dia 6 (DOMINGO) de Abril 13 HORAS (MATINÉE)

E NOITE 19.30 HRS.

四月六日 マチネー  
午后一時

夜は七時半と二回上映

おなじみのタルザン  
子供さんの好きなターザンが参りました